

# LA ESTAMPIDA DE LOS BÚFALOS

ESCRÍBENOS:

estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx  
(686)-4-15-79-39 (solo mensajes)

AGENCIA INFORMATIVA

Nuevo periodismo

Fecha: 26 de Febrero de 2025

# BÚFALO

**BÚFALO**  
VÍCTOR ISLAS PARRA  
DIRECTOR GENERAL

Marina del Pilar en el Valle de Mexicali

## “LA EDUCACIÓN DERRUMBA BARRERAS, SUPERAR LASTRES Y ENGRANDECE ALMAS Y DESTINOS”

**“No hay nada más bello que servir a los demás, con apoyos que transforman vida”**

MEXICALI.- Ayer por la mañana, en la Escuela Secundaria Número 3, “Nigromante”, del poblado Km. 57, en el Valle de Mexicali, a donde acudió para entregar apoyos para la educación, mientras la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA se preparaba para pronunciar un mensaje, un jovencito de lentes, llegó pujando, se le puso enfrente y le entregó un pesado jarrón repleto de hermosas flores, mientras que la persona que dirigía la ceremonia decía por micrófono que se trataba de una sorpresa preparada por las alumnas y los alumnos, pero más se asombró la mandataria cuando una estudiante le propuso ser la madrina de la Generación 2022-2025 de este este plantel.

Para entonces, la titular del Poder Ejecutivo ya había entregado simbólicamente las primeras tarjetas de la Beca Rita Cetina, consistente en 1900 pesos bimestrales para cada estudiante de secundaria y en caso de que haya estudiantes adicionales en la misma familia, se les otorgará un apoyo de 700 pesos por cada uno.

Entonces, a todo volumen, la niña estudiante habló por micrófono:

“El día de hoy es un momento histórico para nuestra escuela y me enorgullece ser la portavoz para solicitarle con el corazón por delante, ¿aceptaría ser usted nuestra madrina de la generación 2022-2025?”

Dijo MARINA DEL PILAR:

“ésta sí es una sorpresa, es un gran honor que me inviten a ser su madrina de generación”.

La gobernadora les recordó a estudiantes y madres y padres de familia concentrados en la cancha de la escuela, que a ella le tocó la generación cuando a los jóvenes les llamaban ninis por aquello de que ni estudiaban ni trabajaban, época en la que, les subrayó, los jóvenes se quedaban fuera de la oportunidad de construir sus sueños.

“Hoy agregó- tenemos una Presidenta, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, que le brinda estas oportunidades a nuestras juventudes, para que nadie se quede sin ingresar a la escuela, para que termine los estudios y para que este apoyo económico les sea útil para adquirir lo necesario para la construcción de sus habilidades”.

La gente aplaudía a la mandataria. Ocupando una silla en el presídium el secretario de Educación, LUISGALLEGOS, chocaba fuerte las manos.

La gobernadora remarcó que la

herramienta más poderosa para la transformación social es la educación, porque derrumba barreras y engrandece. “Para nuestro gobierno, las becas son sagradas; becarios sí, sicarios no”, apuntó, y continuó:

“La educación derrumba barreras, supera lastres y engrandece almas y destinos. La educación es la principal herramienta para combatir la violencia y las desigualdades. En nuestro gobierno las becas van siempre en primer lugar, como las becas Benito Juárez, las Becas Construyendo el Futuro, donde los jóvenes hoy sí importan, no como en el pasado, que a los jóvenes no nos pelaban”.

Dijo que le llenaba de orgullo ver más jóvenes en los puestos de elección popular y que entre las prioridades de su administración se encuentra el que el hijo del más pobre, del migrante, el hijo del más humilde, tenga las mismas oportunidades que el hijo del más rico, con los mismos espacios para realizar sus sueños. También, que las hijas e hijos de las familias más vulnerables tengan garantizada la educación.

Luego, dio una cátedra del origen de la beca que estaba entregando:

“Esta beca se llama RITA CETINA y es en honor de una mujer ejemplar, pionera de la lucha por la igualdad de oportunidades. RITA ROSAURA CETINA GUTIÉRREZ, su nombre completo. Nació en Yucatán en 1846 y consagró su vida a la educación, particularmente a la educación de las niñas de aquella época, cuando las mujeres, las niñas, no podían estudiar. Ella luchó para que las niñas pudieran acceder a la educación, igual como lo hacían los varones. Fundó la escuela SIEMPRE VIVA, que ayudó a cientos de niñas a superarse. Antes a las niñas se les enseñaban materias distintas, como a cocer, a cocinar, mientras que a los varones les enseñaban matemáticas, ciencias, geografía. ¿Imaginan las desigualdades que padecímos? Años después, ahora, tenemos la primera Presidenta de la República. Es algo que nos debe llenar de orgullo”.

Nuevamente retumbó en la cancha del plantel una ola de aplausos, pues MARINA DEL PILAR, había pedido: “UN APLAUSO PARA NUESTRA PRESIDENTA”

Siguió con la cátedra:

“Gracias a mujeres como RITA CETINA y como muchas otras, podemos estar las mujeres al frente de nuestro país. Gracias a mujeres con RITA y como muchas otras, es que hoy podemos estar al frente de

“nuestro país las mujeres. ¿Sabían ustedes que hoy nuestro país está gobernado prácticamente por mujeres; las cámaras de diputados y senadores? En el Congreso del Estado de Baja California, más de la mitad de sus 25 representantes populares son mujeres diputadas. Hace seis años esto era impensable”. A mí me toca garantizar que ninguna niña, ningún niño se quede sin el acceso a esta beca. Hay quienes dicen que saludamos con sombrero ajeno. No señoras y señores, promovemos. Qué bonito es que hoy el gobierno federal, el gobierno del estado y los gobiernos municipales trabajamos en un mismo objetivo: que todas las personas cuenten con estos programas, que nuestras juventudes sepan que la educación puede marcar la diferencia entre un médico y un sicario; entre un joven que triunfa, con el joven que se queda rezagado y que en muchos casos es atrapado por las garras de la delincuencia y la violencia”.

MARINA DEL PILAR reveló que hay personas que se burlan de ella por su expresión del “corazón por



nuestro país las mujeres. ¿Sabían ustedes que hoy nuestro país está gobernado prácticamente por mujeres; las cámaras de diputados y senadores? En el Congreso del Estado de Baja California, más de la mitad de sus 25 representantes populares son mujeres diputadas. Hace seis años esto era impensable”. A mí me toca garantizar que ninguna niña, ningún niño se quede sin el acceso a esta beca. Hay quienes dicen que saludamos con sombrero ajeno. No señoras y señores, promovemos. Qué bonito es que hoy el gobierno federal, el gobierno del estado y los gobiernos municipales trabajamos en un mismo objetivo: que todas las personas cuenten con estos programas, que nuestras juventudes sepan que la educación puede marcar la diferencia entre un médico y un sicario; entre un joven que triunfa, con el joven que se queda rezagado y que en muchos casos es atrapado por las garras de la delincuencia y la violencia”.

“Pero cuando ponemos el corazón por delante, es la diferencia, es el secreto. Les digo a los que trabajan conmigo que pongamos el corazón por delante. No hay nada más bello que servir a los demás, con apoyos que transforman vida”.

Peinada con cola de caballo, paseó la mirada ante los alumnos, y rubricó:

“¡Échenle muchas ganas! Ustedes son los protagonistas de esta historia en los gobiernos de la Cuarta Transformación. Acepto la propuesta que me acaban de hacer, para ser madrina de su generación”.

La gobernadora entregó las primeras 410 becas RITA CETINA, no solamente en la escuela Nigromante, sino en la Telesecundaria #71 “Héctor Terán” y en la Telesecundaria #2 “José Vasconcelos”. También visitó la primaria Benemérito de las Américas en Ciudad Guadalupe Victoria, donde se construirá un comedor escolar, con una inversión de 3.8 millones de pesos, en el marco del programa “La Escuela es Nuestra”, impulsado por la presidenta

CLAUDIA SHEINBAUM.

En el Instituto Estatal Electoral de Baja California no se le acaban con la organización de la elección de jueces y magistrados, al grado que desde que arrancó el proceso, se suspendieron las vacaciones y los permisos especiales para ausentarse del “camello”.

Los únicos que pueden ausentarse son aquellos trabajadores incapacitados por enfermedades, incapacidades que en el ISSSTECAI generalmente les extienden por dos o tres días.

Donde se registraron movimientos fue en el organigrama de la Fiscalía General del Estado. Ayer, el licenciado MIGUEL MELGOZA ORTEGA, tomó posesión como Fiscal Regional en San Felipe. Y al fiscal que estaba en el puerto, MIGUEL PÉREZ ROJAS, lo comisionaron con el mismo cargo en Ensenada.

**RESORT**  
**Maglén.**  
www.maglenresort.com



**ENSENADA.-**

De no ocurrir cambios de último momento en su agenda, la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA estará presente este jueves en la “Quema del Mal Humor”, actividad que marcará el inicio del Carnaval de Ensenada 2025.



**“MARINA DEL PILAR! Estará en el inicio del carnaval 2025.”**

No hay recuerdos inmediatos de un mandatario estatal que haya participado en el tradicional festejo, el más popular en esta región del país.

¿Será acaso MARINA DEL PILAR quien rompa con ese menor aprecio a nuestro carnaval?

De hacerlo, la joven mandataria no sólo atestiguará la “Quema del Mal Humor”, ceremonia popular donde se tunde bien y bonito a personajes de la vida pública, sino que disfrutará del show musical de Los Ángeles Azules.

Existe la posibilidad de que la gobernante regrese a Ensenada el sábado, para disfrutar del primer desfile de carros alegóricos y comparsas.

Según la alcaldesa CLAUDIA AGATÓN, se espera una afluencia de visitantes por encima de los 400 mil durante los seis días de actividad.

Actividad artística Carnaval 2025: Jueves 27, Ángeles Azules. Viernes 28, Banda el Recodo 01 marzo, Matute 04 marzo, Ana Barbara

Todos los espectáculos son gratuitos.

Si se trata de “hermanar”

a Ensenada con otras ciudades de México o el mundo sólo para justificar un viaje de recreo, mejor que se quede corta de familia.

Ya ven que a finales de 2023 nos hermanamos con la ciudad de Mendoza, Argentina, y nada de nada.

Ni un triste saludo de su intendente (alcalde para nosotros), ULPIANO SUÁREZ.

Y eso que entre ambas ciudades hay una liga muy particular que las une e identifica: la producción vinícola.

Ahora que, si la intención es hermanarnos con otras ciudades con los

propósitos que expone la regidora, JANISE IZBAL BITTERLIN, pues entonces si conviene agrandar la familia.

La presidenta de la comisión de turismo en el Cabildo local, propone un hermanamiento con Los Cabos, BCS, con base en los siguientes propósitos:

- Promoción de eventos como el Festival del Mar y el Vino.
- Realización de la Feria de Proveedores.
- Implementación de cursos enológicos.
- Impulso al turismo de cruceros y capacitación en turismo de lujo.
- Promoción de destinos complementarios.
- Implementación de políticas públicas sustentables.

Dijo que será durante el Tianguis Turístico 2025, cuando se avance en este pretendido hermanamiento.

¡Que sí!

Que la Sindicatura Municipal abrirá una carpeta de investigación en torno al proceso de licitación de los locales comerciales que conforman el ex Mercado Público.

Indagará el síndico, ELÍ OVIEDO, si hubo tráfico de influencias en el rehabilitado ex Mercado Negro.

# ENSENADA

TIERRA MAJESTUOSA

**La**  
**ENSENADA**  
RESTAURANTE  
COCINA DE LA BAJA CALIFORNIA  
Reservas: (646)1565030  
www.laensenadarestaurante.com

La instancia, según me confiaron, verificará qué tan legal y transparente fue el proceso de licitación, luego de señalamientos públicos que señalan presuntos actos de corrupción y tráfico de influencias.

El ex Mercado Público Municipal, donde alguna vez operó el Palacio Municipal, recibió una inversión del gobierno federal para rehabilitarlo.

¡Y qué pasará en caso de que reconozcan irregularidades!



Indagará el síndico, ELÍ OVIEDO, si hubo tráfico de influencias en el rehabilitado ex Mercado Negro.